

[Le Monde](#), 7 décembre 2023

https://www.lemonde.fr/idees/article/2023/12/07/jean-pierre-sueur-ancien-ministre-il-faut-un-ministere-de-toute-la-ville_6204372_3232.html?random=623310043

Jean-Pierre Sueur, ancien ministre et sénateur socialiste : « Il faut un ministère de toute la ville ! »

Tribune

Jean-Pierre Sueur

Ancien ministre

Dans une tribune au « Monde », l'ancien secrétaire d'Etat aux collectivités locales et ex-maire (PS) d'Orléans suggère de revoir nombre de présupposés en matière d'urbanisme et d'appliquer la loi solidarité et renouvellement urbain partout en France.

Publié hier à 07h00, modifié hier à 11h22 Temps de Lecture 4 min.

Contrairement au géographe Daniel Behar, je ne pense pas qu'il faille « *en finir* » avec la politique de la ville. Mais il faut, à coup sûr, revoir un certain nombre de ses présupposés. On me permettra d'écrire que cette révision était déjà inscrite dans le rapport « Demain, la ville », rédigé avec vingt-cinq élus, acteurs et spécialistes, que j'ai remis au gouvernement en 1998... Cette nécessaire révision est développée dans trois autres rapports que j'ai rédigés, depuis, pour la délégation à la prospective du Sénat.

Lire aussi la tribune de Daniel Behar, géographe : Article réservé à nos abonnés [« Il faut en finir avec la politique de la ville »](#)
Ajouter à vos sélections Ajouter à vos sélections

Le premier présupposé tient tout simplement au découpage ministériel. Il n'y a pas deux ministères de l'agriculture, un pour l'agriculture qui va bien et un pour l'agriculture qui va mal. Pour les villes, c'est différent. Le ministère dit « de la ville » est celui des quartiers en difficulté. La ville qui va bien, ou mieux, relève d'autres ministères. On voit que cet état de choses présuppose qu'on pourrait changer la vie et la ville dans ces quartiers sans que cela ait d'effet ou de conséquence sur l'ensemble du tissu urbain. Or ce n'est ni vrai ni possible.

Si l'on veut vraiment changer la situation, il faut un ministère de « toute » la ville ! Pourquoi ? Parce que celle que nous a léguée le XX^e siècle souffre de sectorisation : il y a le centre,